
COMPTE RENDU DU COMITE DÉPARTEMENTAL 

DE L'ACTION SOCIALE DU PAS DE CALAIS

du 14 novembre 2024

Le Comité Départemental de l'Action Sociale du Pas de Calais s'est réuni le 14 novembre 2024 à 9h30, en 
présence de Mme Ortiz, présidente, et de la déléguée Mme Sahm.

ORDRE DU JOUR

1) Approbation des procès-verbaux de la réunion du 28/11/2022

2) Approbation des procès-verbaux de la réunion du 07/09/2023

3) Approbation des procès-verbaux de la réunion du 27/06/2024

4) Utilisation du solde des crédits d’actions locales 2024 

5) Retour sur l'enquête sur les besoins en sorties et excursions 

6) Préparation des crédits d’actions locales 2025 

7) Questions diverses

Liminaire de l’UNSA

Pas de liminaire pour ce cdas

Suite aux liminaires des autres instances, Mme Ortiz nous informe que les titulaires et suppléants de la CGT 
n’ont pas pu venir. Ils ont nommé un expert et ont donné pouvoir à Solidaires pour le vote.

M Hardouin est reconduit sur Arras pour un an. C’est un délégué qui apporte son aide à Isabelle Sahm mais 
qui peut néanmoins aider à distance d’autres délégations.



Approbation des procès-verbaux des réunions du 28/11/2022, 07/09/2023 et 27/06/2024

Le procès-verbal de la réunion du 28/11/2022 a été approuvé à l’unanimité.

Les procès-verbaux des réunions du 07/09/2023 et du 27/06/2024 ont été approuvés par l’UNSA, FO et la 
CFDT/CFTC.
Solidaire a voté contre car ils ont considéré ne pas avoir eu assez de temps pour les vérifier.
La CGT s’est abstenue.

Utilisation du solde des crédits d’actions locales 2024

Au vu du solde des crédits, 3 bus supplémentaires sont prévus pour la journée libre sur Paris, ce qui va 
diminuer la liste d’attente.

De même, certaines personnes n’ont pas demandé de chèque-cadeau pour l’arbre de Noël 2024 pour 
différentes raisons. Le montant du chèque-cadeau est donc exceptionnellement de 30€ (au lieu de 25€).

Concernant le concours de dessin pour Noël : environ 140 dessins sont parvenus à la délégation.Les 
instances syndicales se réunissent le mardi 19 novembre pour choisir les gagnants.

Retour sur l'enquête sur les besoins en sorties et excursions

630 personnes ont répondu à l’enquête
82 % sont des actifs
79 % de la DGFIP et 16 % des Douanes
67 % sont des femmes
70 % sont des parents. Toutes les tranches d’âge sont représentées au même niveau (maternelle, primaire, 
collège et lycée)

Parmi les 630 personnes, 55 % ont déjà participé à une action et 52 % des 46 % qui n’ont pas participé ne 
trouvent pas d’intérêt dans les sorties proposées.

85 % des personnes qui ont répondu sont informées des sorties par mail.

Souhait pour les prochaines sorties     :  
77 % sont intéressés par des spectacles – sortie libre
55-61 % par des visites culturelles – parc d’attraction – voyage
44 % du tourisme culinaire
25-28 % des activités physiques

Participation     financière  :
42 % indiquent être prêt à participer à hauteur de 21-30€ pour une action avec transport
46 % à hauteur de 11-20€ pour une sans transport
27 % à plus de 30 % avec transport



Préparation des crédits d’actions locales 2025

 Il a été pris en compte le même budget que l’année dernière et il a été tenu compte du questionnaire.

Les sorties potentiellement prévues pour 2025 sont :
- le marché de Noël à Bruxelles,
- le zoo d’Amiens avec les hortillonnages,
- visite de l’usine Goudale et de la cristallerie d’Arques (sûrement en semaine car pas de visite guidée le 
week-end),
- soirée Gospel sur Lille,
- soirée cabaret.

A voir maintenant selon les devis et selon le budget.

Questions diverses

Cantine de St Omer

Pour le moment, la cantine est maintenue (les 30 couverts ne sont toujours pas atteints, à voir).


